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POESIA: PIRACICABANO É FINALISTA DO

PRÊMIO CLÁUDIO WILLER DA

UNIÃO BRASILEIRA DE ESCRITORES

Sugestões apresentadas na Agenda
35 serão cartilha da Administração,
diz prefeito Thiago Silva

A11

André Castro/Prefeitura de São Pedro

Ferramenta de planejamento estratégico se consolida como principal instrumento de políticas públicas em São Pedro
No evento de apresenta-

ção das 437 propostas elabo-
radas pelos grupos de traba-
lho da Agenda 2035, ferra-
menta de planejamento estra-
tégico que indica as priorida-
des   desenhadas  para  São  
Pedro nos próximos anos, o  
prefeito de São Pedro, Thiago 
Silva, disse que o material vai 
ser usado como lição de casas e 
"cartilha diária que temos que 
seguir".  Disse também que  
não se trata de um projeto  
pessoal, mas de governo. No  
evento, que teve a participa-
ção de vereadores, secretári-
os e representantes de diver-
sos setores, o prefeito desta-
cou  t ambé m o  su ce sso  d a  
Agenda 25, que começou a ser 
elaborada em 2013 e já foi 80%
realizada. Página A8  e A9Prefeito Thiago Silva, vereadores, secretários e coordenadores municipais na apresentação da Agenda 35

Provas do
concurso da
Prefeitura
de São Pedro
acontecem
neste domingo,
dia 5

Os 1.362 inscritos no con-
curso da Prefeitura de São Pe-
dro, que oferece 30 vagas, além
do cadastro reserva, fazem a
prova objetiva às 9h deste do-
mingo, dia 5 de novembro.

A recomendação é chegar
aos locais de prova, que podem
ser conferidos em https://
www.saopedro.sp.gov.br/edi-
t a i s / 1 3 2 _ a n e x o _ i i _ -
_alocaCAo_dos_candidatos_por_escola
_sala_(1)_(_23012946.pdf ou
no site da empresa organiza-
dora (planexcon.com.br), com
antecedência mínima de 60
minutos,  caneta  esfero-
gráfica azul ou preta, do-
cumento original com foto e
comprovante de inscrição

 O maior número de ins-
crições foi para agente cui-
dador (616), seguido por au-
xiliar administrativo (282),
professor II ensino funda-
mental de educação especial
(179), controlador interno
(68), psicólogo (52), profes-
sor de geografia (50),assis-
tente social (43), eletricista
(22) nutricionista (21), cozi-
nheiro (15), fonoaudiólogo
(7) e museólogo (7),

O edital completo pode
ser consultado na empre-
sa responsável pela reali-
zação do concurso e no site
da Prefeitura de São Pe-
dro. (saopedro.sp.gov.br).
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Eleições na Argentina: uma
lição sobre equilíbrio e política

Wilson Pedroso

O mundo todo re-
cebeu com certa sur-
presa o resultado do
primeiro turno das
eleições presidenciais
na Argentina, realiza-
do no último domin-
go. O peronista Sergio
Massa obteve mais de
36% dos votos e tomou a dian-
teira da disputa. O bom desem-
penho do candidato, que é mi-
nistro da Economia, era consi-
derado pouco provável uma vez
que apenas uma pesquisa, de um
total de pelo menos 12 realiza-
das no país, conseguiu acertar
o resultado da votação.

Os levantamentos de intenção
de votos apontavam o deputado
Javier Gerardo Milei, candidato
ultraliberal, como preferido do elei-
torado argentino. No entanto, ele
ficou em segundo lugar com
29,98% dos votos. Isso quer dizer
que as pesquisas erraram? Não,
elas eram um retrato do dia em que
foram realizadas. Mas política não
é uma ciência exata, pelo contrá-
rio, é extremamente mutável. E as
pessoas mudam de opinião. Prova
disso é que nas eleições primárias,
realizadas no mês de agosto, Milei
havia obtido o melhor desempenho,
com Massa em segundo.

Durante as primárias, o povo
argentino mandou um recado ao
governo, de descontentamento com
o delicado momento econômico
enfrentado pelo país. O noticiário
argentino aponta que o quilo da
carne passou de 290 pesos em
2019 para 2,9 mil pesos em 2023.
O croissant saltou de 40 pesos para
280 pesos no mesmo período. Com
mesas menos fartas, os argentinos
reprovam o governo atual, do qual
Massa faz parte. Pesquisa realiza-
da pela Universidade de San An-
drés, em julho de 2022, mostrou
que, à época, o índice de repro-
vação do presidente Alberto
Fernández era de 75%.

Apesar da insatisfação, o fato
é que mais da metade da popula-
ção depende de algum tipo de be-
nefício social do governo e os elei-
tores, especialmente os idosos, que
são ainda mais vulneráveis, não
quiseram arriscar o futuro e apos-
tar em um panorama carregado de
incertezas, com as mudanças radi-
cais de direita propostas por Milei.
Ou seja, recai sobre as eleições na
Argentina, assim como em toda a
América Latina, um fator, deter-
minante na hora do voto, chama-
do pobreza. Os reflexos econômi-
cos da disputa eleitoral argentina,

Aos índios o que é deles
José Renato Nalini

Espantoso que ain-
da exista quem se recu-
se a enxergar o óbvio:
quando os portugueses
aqui chegaram, havia
seres humanos habi-
tando o território.
Quantos milênios
aqui permaneceram?
Foram mais civiliza-
dos do que o branco. Este co-
meçou por exterminar a Mata
Atlântica, de cuja exuberância os
lusos concluíram haver redescober-
to o Jardim do Éden.

Em seguida, iniciou-se o geno-
cídio. Quantas etnias desaparece-
ram? Com que legitimidade pode-
se dizer que o direito imposto à ter-
ra conquistada a ferro, fogo e san-
gue, é mais legítimo do que os cos-
tumes jurídicos indígenas? A se
encarar o que aconteceu com o
Brasil desde 1500 até hoje, o
bom senso concluiria que os in-
dígenas são mais amigos da
natureza do que nós. Mais res-
peitadores da vida do que nós.
Mais preservacionistas do que nós.

A Austrália resolveu melhor
essa questão. Ali, os autóctones
têm o seu estatuto reconhecido
e não contestado. Aqui, há quem
considere absurdo devolver
parcela mínima do território
que era deles, para que con-
tinuem a viver e a conservar aqui-
lo que encontramos intocado há
cinco séculos e que conseguimos
destruir com tanta inclemência.

Oportuno e justo demarcar
mais duas terras indígenas, Rio
Gregório em Tarauacá, no Ace e
Acapuri de Cima, em Fonte Boa,
Amazonas. Mais seis demarcações
em marcha, acompanhadas pela
ministra dos Povos Indígenas, So-
nia Guajajara. Recentemente a mi-

Agora é já! E daí?
Aldo Nunes

Daí, para mim
que já sou da deca se-
tenária, não mais me
resta anuir com os
mamíferos elefantes:
que, quando a idade
avança, afastam-se
dos seus entes queri-
dos e familiares, iso-
lando-se até a morte,
para não causarem mais obstá-
culos para os seus descenden-
tes - confesso que esta atitude,
talvez, para nós humanos te-
nhamos, porque já aprendemos
a viver em sociedade e isso é
quase impossível no momento
atual. Costumo sempre brincar
com meus amigos da década
dos 70 anos "que precisamos
manter a fé, que nada tem a ver
com bule (lugar onde se põe cá/
fé). A fé é produto da crença,
da mente em busca da verdade,
que é atribuição da alma, do
espírito, da coisa atômica que já
ultrapassa os seus limites en-
quanto humanos.

Nem mesmo conhecemos,
ainda, o nosso planeta, a Lua e os
demais astros que nos circulam;
não sabemos que as estações cli-
máticas que foram descobertas pe-
los povos terrenos mais antigos (há
mais de 2500 anos antes de Cris-
to). Infelizmente, essa falta de co-
nhecimento não é culpa das crian-
ças e dos adolescentes, é ignorân-
cia da história antiga que nós, os
setentões, herdamos de nossos pais
e avós e precisamos passar para os
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mais novos descenden-
tes familiares, sem
sucesso. Eles estão
mais integrados à
tecnologia que cres-
ceu além da nossa
mente,  após a  II
Grande Guerra
Mundial, por volta
de 1945 dessa nossa
era cristã, que eles não
vivenciaram.

Vou até quando Deus me
permitir continuar a falar e es-
crever sobre a Lua e o Sol, trans-
mitindo o que aprendi além da-
quilo que herdei de meus pais,
especialmente porque as crian-
ças e os jovens não aprenderam
a olhar para o céu, todos dias, e
notar que a Terra está se afas-
tando da Lua e do Sol, diminu-
indo as sombras e as luzes. A
luz é claridade que nos vem di-
retamente do Sol e mantém a
vida em nosso planeta passan-
do por quatro estações climáti-
cas - Primavera, Verão, Outono
e Inverno. A Lua, sua companhei-
ra noturna, leva 27,3 dias para or-
bitar a Terra, quase 30 dias. O Sol,
pela sua distância da Terra, en-
via para ela, a cada segundo,
uma radiação média 1.324 wat-
ts por metro quadrado, da sua
atmosfera que equivale a quei-
ma de 7 milhões de toneladas
de carvão para alimentar o seu
clima, ar, circulação de suas
águas e toda vida nela existen-
te, mas há efeitos menos eviden-
tes que interferem nas comuni-
cações e na eletricidade produ-

zindo fantásticas auroras, quando
as partidas elétricas carregadas
atravessam sua atmosfera.

*****

A vista disso, assisto pela tele-
visão o desespero por falta de água,
alimento e pouca evolução no estu-
do da natureza, cujo tempo não se
mede por metro e sim pelas leis
naturais que regem o universo, por
algo tão superior que apelidamos
de Deus e o veneramos porquê Ele,
está acima de todos nós e ainda
não conseguimos admitir isso. O
ser humano, que retirou do sub-
terrâneo do nosso planeta tudo que
é possível, deixando vago o seu sub-
solo, está há mais de milhares de
anos fazendo com que o mundo (a
Terra) vibre, sua estrutura esféri-
ca perca sua esfericidade e se
torne ovalada, promovendo essas
calamidades que estamos assistin-
do neste momento de hoje.

O estudo da Lua e do Sol, do
qual sou um admirador que apro-
veito para me nortear no meu cami-
nho, buscando melhores dias para
o amanhã em prol de todos, advirto
que a fase crescente da Lua, que
começou domingo passado, 22/10/
2023, e foi até este sábado, 28/10/
2023, nos trará imprevistos que a
astronomia - por falta de informa-
ções imprecisas sobre os ventos, as
chuvas, a temperatura, responsabi-
lidades dos municípios, dos estados
e do governo federal - nos trará si-
tuações que poderiam ser evitadas,
especialmente sobre chuvas, ventos
de alta velocidade, raios, para o nos-
so estado de São Paulo e sua capital,
nossas cidades vizinhas de Piraci-
caba, São Pedro, Charqueada,
Águas de São Pedro, Itirapina, São
Carlos, Santa Maria da Serra, Ro-
dovias SP304, SP191 etc.

Desejo a todos meus leitores - e
me desculpando por não ter conse-
guido enviar meus artigos destas duas
últimas edições dessa nossa querida
A Tribuna de São Pedro, por falta
de Internet, que, neste mês de outu-
bro que ora finda, está causando séri-
os prejuízos para nossos computado-
res, celulares e fixos - um ótimo fi-
nal de semana, esperando especial-
mente que, para novembro nos seus
dias 1 e 2, possam ser bem comemora-
dos, sem o mau tempo do clima.

Aldo Nunes, contabilista, ar-
ticulista de jornais, advoga-
do, Auditor Fiscal de Rendas
do Governodo Estado de São
Paulo, aposentado. E-mail:
audusconsultoria@gmail.com

Acredito queAcredito queAcredito queAcredito queAcredito que
noventa e novenoventa e novenoventa e novenoventa e novenoventa e nove
por centopor centopor centopor centopor cento
da Humanidadeda Humanidadeda Humanidadeda Humanidadeda Humanidade
assiste revoltadaassiste revoltadaassiste revoltadaassiste revoltadaassiste revoltada
às violaçõesàs violaçõesàs violaçõesàs violaçõesàs violações
brutais que estãobrutais que estãobrutais que estãobrutais que estãobrutais que estão
sendo cometidassendo cometidassendo cometidassendo cometidassendo cometidas
no Oriente Médiono Oriente Médiono Oriente Médiono Oriente Médiono Oriente Médio

Os olhos de Gaza
Meu primeiro

contato com Gaza
data do meu tempo da
Faculdade de Direito
no Maranhão, onde
me diplomei. Estava
naqueles anos em que
queria conhecer os gran-
des livros e caiu-me na
mão um best seller de
então, Sem Olhos em Gaza, de Al-
dous Huxley. O título vem da epí-
grafe, um verso de Milton que
diz ter Sansão, capturado e cego
pelos Filisteus, ido trabalhar em
Gaza, em condições de tortura.
Huxley escrevera um romance em
que um sibarita se desiludia com
a sociedade dissoluta.

Gaza teve um destino cru-
el como cidade: com dezessete
mil anos de existência, sofreu
ocupações, destruições e alter-
nou períodos de paz e de guer-
ra. Cresceu e encolheu e cres-
ceu e encolheu. Seu nome se
perde no tempo, em variações
do cananeu Gazza, do hebrai-
co Azza, em egípcio Ghazzat,

forte ou preciosa. Foi
egípcia, cananeia, filis-
tina - origem do nome
Palestina -, israelita,
assíria, persa, grega,
romana, árabe, cruza-
da, mameluca, otoma-
na, inglesa. Seu povo
vive a memória sedi-
mentada de muitas

atrocidades e agora a História
lhe guardou mais uma. Assim,
nós, hoje, que assistimos em tem-
po real às crueldades que ali se
praticam, podemos avaliar o que
aconteceu quando sofreram, a
cada conquista, o horror de fi-
car em ruínas.

Agora estamos no mundo
inteiro esperando a merecida
reação de Israel, covardemente
agredida e sofrendo grande per-
da de vidas. É preciso deter o
terrorismo monstruoso do Ha-
mas, mas não é justa a mate-
mática de que os civis mortos
de Israel devam ser multiplica-
dos numa progressão geométri-
ca por civis mortos palestinos.

Responsabilidade maior
cabe agora às potências e aos
países que foram solidários com
os israelenses de evitar que esta
guerra siga os maus exemplos
das intervenções coletivas. O do
Iraque, onde o conflito teve o
efeito bumerangue de entregar
o poder à intolerância dos xii-
tas, que combatiam Sadam Hus-
sain e agora comemoram sua
desgraça. O do Afeganistão,
onde as ondas de invasão,
nos últimos duzentos anos,
de ingleses, russos, buscan-
do uma saída para o Medi-
terrâneo, americanos, des-
truir o Taliban, sofreram to-

das derrotas vergonhosas.
Os Estados Unidos tiveram ali
um novo Vietnam, lembrança
que até hoje nos choca da
multidão tentando pegar os
helicópteros de fuga e das me-
ninas queimando nas estra-
das - hoje escrevem livros so-
bre os seus sofrimentos.

O Papa Francisco, que
não tem tido receio de con-
denar essa incompreensível
violência, pede com a sua
autoridade moral e religiosa
que as nações se unam em
todo o Mundo, que arregimen-
tem apoios para exigir que a
paz seja encontrada e que o
ódio desapareça, encerrando
os terríveis confrontos que
nos enchem o coração de dor.

Juntemos nossas vontades
e nossas orações às orações do
Santo Padre para que a consci-
ência mundial desperte e nós
possamos,  atendendo ao
grito de revolta do Papa,
gritar: -  paz na terra aos
homens de boa vontade!
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A Reforma Protestante
Alexandre Teles

No decorrer dos
séculos, desde os tem-
pos de Cristo, tem ha-
vido um desvio daqui-
lo que Jesus ensinou.
Sempre se levantaram
vozes em defesa da pu-
reza do Evangelho. Ape-
sar do zelo, sempre exis-
tiram aqueles que se
desviavam, trazendo para dentro
da Igreja práticas de outras religi-
ões. No começo, foi apenas a inclu-
são da hierarquia onde o papa era
o líder supremo; depois vieram o
batismo para a salvação, a adora-
ção de imagens e pasmem, até a
proibição da leitura da Bíblia, e
por incrível que pareça, venda
de indulgências para se obter
perdão dos pecados.

Há 506 anos, no dia 31 de ou-
tubro de 1517, Martinho Lutero fi-
xou suas famosas teses contra a
venda de indulgências, na porta da
igreja do Castelo de Wittenberg, na
Alemanha, contrariando os inte-
resses teológicos e, principal-
mente, econômicos da "Igreja"
romana. O impacto foi tamanho,
que se comemora nessa data o iní-
cio da Reforma Protestante.

No início da igreja em Atos ca-
pítulo 2, foi dado forma à igreja.
Mas com o passar dos tempos,
homens que não tiveram com-
promisso com a Palavra de
Deus,  deformaram-na. En-
tão, o significado simples da
reforma é: trazer de novo a for-
ma, àquilo que perdeu a forma.

A reforma veio
a realizar-se devido
ao contato da men-
te humana com as
Escrituras, e o resul-
tado foi que a mente
humana se emanci-
pou da autoridade
clerical e papal para
seguir a autoridade
das Escrituras. Al-
guns itens para que

se houvesse a reforma.
1 - as Escrituras sagradas

como única regra de fé e conduta;
2 - a justificação pela fé;
3 - o sacerdócio universal de

cada crente;
Os pilares teológicos que fize-

ram parte da Reforma Protestante
são os chamados cinco solas: fra-
ses latinas que surgiram para en-
fatizar a diferença entre teologia
reformada protestante e a teologia
romana. Sola vem do latim e signi-
fica "somente" ou "apenas" na lín-
gua portuguesa. E são:

SOLA FIDE (Somente a fé): O
homem é justificado única e exclu-
sivamente pela fé (Romanos 5.1).

SOLA SCRIPTURA (somen-
te a Escritura): As Escrituras é
a única regra de fé e prática da
igreja (2 Timóteo 3.16).

SOLUS CHRISTUS (somente
Cristo): Jesus é o Único Senhor,
Único Salvador, Único Mediador
entre Deus e os homens, Único
Fundamento, Única Rocha, Único
Cabeça, ..... (1 Timóteo 2.5; Atos
4.12; 1 Coríntios 3.11; Efésios 2.20;
João 14.6; Hebreus 7.25;).

SOLA GRATIA (somente a

graça): Tudo que o homem possui
(graça comum), e em especial a sal-
vação, é dada pela graça somente
(Efésios 2.8,9).

SOLI DEO GLORIA (somente
à Deus a glória): O homem foi cri-
ado para a glória de Deus e que
tudo que ele fizer deve destinar a
glorificar a Deus (Romanos 11.36).

Esses pilares da Reforma
Protestante são, e devem ser o
compromisso da igreja atual,
com o intuito de ser uma igreja
séria e comprometida com o
Reino de Deus. A igreja que es-
tiver fora desse eixo ou fora deste
contexto deve ser considerada aná-
tema, ou aquela para a qual não
devemos dar crédito algum.

Lutero não foi, como alguns
pensam, o fundador de uma nova
religião, o protestantismo. Foi, sem
dúvida, o grande precursor da li-
berdade religiosa atual e quem mais
contribuiu para um retorno do cris-
tianismo às Escrituras.

Lembrando que uma igreja,
para ser apostólica, deve estar se-
guindo as doutrinas dos apósto-
los. E o apóstolo Paulo vai nos en-

sinar que se um homem, ou um
anjo vier do céu e pregar um outro
evangelho que os apóstolos prega-
ram, seja anátema (Gálatas 1.8).

Alguns reformadores antes de
Lutero, João Wycliffe, John Huss,
Savonarola e muitos outros lu-
taram pela reforma da igreja e
pagaram com a vida. Milhões de
cristãos mortos!

Homens e mulheres escreve-
ram com seus próprios sangues a
história da liberdade cristã. Ho-
mens que entenderam os propósi-
tos de Deus. Pessoas que estavam
com fome e sede de justiça. Louva-
do seja o Nome do Senhor pela vida
desses homens e mulheres!!!

Quando foi feito o pedido
para que Martinho se retratas-
se, ele respondeu: "Se não me
refutardes pelo testemunho das
Escrituras, ou por argumentos,
uma vez que não creio nos papas e
nos concílios, por ser evidente que
muitas vezes já se enganaram e se
contradisseram uns aos outros. A
minha consciência tem que ficar
submissa à Palavra de Deus."

Disse Jesus: "E conhecereis
a verdade, e a verdade vos li-
bertará" João 8.32

LEIAM A BÍBLIA! - Que
Deus abra o entendimento, e
faça resplandecer a luz do Evan-
gelho em cada coração, em nome
de Jesus. Amém!

Alexandre Teles, cel (19) 9-
9707-5520, serve ao Senhor
Jesus Cristo na Igreja Assem-
bleia de Deus Bom Pastor,
em Rio das Pedras
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organizada e issoorganizada e issoorganizada e issoorganizada e issoorganizada e isso
prejudica o povoprejudica o povoprejudica o povoprejudica o povoprejudica o povo
brasileiro e abrasileiro e abrasileiro e abrasileiro e abrasileiro e a
própriaprópriaprópriaprópriaprópria
humanidadehumanidadehumanidadehumanidadehumanidade

nistra Rosa Weber pro-
moveu a tradução da
Constituição Cidadã
para o nhengatu. Há
pessoas lúcidas e sensí-
veis num Brasil que, às
vezes parece tomado
pela ira, pela intolerân-
cia e por uma absurda
histeria de fanatismo.

Mais uma boa no-
tícia para um Brasil que

precisa tanto disso: a aceleração do
processo de regularização fundiá-
ria na Amazônia, com a revigora-
ção da Câmara Técnica de Desti-
nação. As terras públicas da região
estão sendo tomadas pela crimi-

nalidade organizada e isso pre-
judica o povo brasileiro e a pró-
pria humanidade. Pois a delin-
quência sem alma é muito eficiente
na destruição da natureza e na con-
tinuidade do ecocídio que inclui a
eliminação dos remanescentes dos
verdadeiros donos da terra.

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistsral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras

Os eleitoresOs eleitoresOs eleitoresOs eleitoresOs eleitores
buscambuscambuscambuscambuscam
equilíbrio. Aequilíbrio. Aequilíbrio. Aequilíbrio. Aequilíbrio. A
classe políticaclasse políticaclasse políticaclasse políticaclasse política
ainda precisaainda precisaainda precisaainda precisaainda precisa
compreendercompreendercompreendercompreendercompreender
esse fenômenoesse fenômenoesse fenômenoesse fenômenoesse fenômeno
com maiorcom maiorcom maiorcom maiorcom maior
profundidadeprofundidadeprofundidadeprofundidadeprofundidade

cujo segundo turno ocor-
re em 19 de novembro, se-
rão sentidos também no
Brasil. Temos, com o país
vizinho, um forte histó-
rico de relações políticas
e econômicas, além das
questões geográficas de
fronteira que também
são importantes. Uma
possível vitória de Mas-

sa deixará o governo brasileiro em
situação mais confortável, de ali-
nhamento de políticas econômicas
e sociais de esquerda.

Por outro lado, Milei já anun-
ciou que, caso eleito, pretende dei-
xar o Mercosul e cortar relações
com o Brasil. Tais medidas podem
ter apelo popular, porém encon-
tram pouca aplicabilidade, dada a
importância dos arranjos econômi-
cos, de importação e exportação, fir-
mados entre os dois países. Uma
ruptura, neste momento, pode tra-
zer sérias consequências para am-
bas as nações, sendo ainda mais
desastrosa para a própria Argenti-
na. Milei está blefando? Só sabere-
mos com sua eventual eleição.

Seja qual for o resultado, as
disputas políticas da Argentina nos
mostram que o eleitorado está mais

distante, com um índice de absten-
ção próximo a 25% no primeiro tur-
no. O mesmo cenário foi obser-
vado no Brasil em 2022, quan-
do o número de abstenções che-
gou a mais de 31 milhões, o que
representa 20% dos cidadãos
aptos a votar e a maior porcen-
tagem desde 1998. Em meio às
disputas eleitorais, cada vez mais
radicalizadas entre direita e esquer-
da, há uma parcela crescente da
população que se sente pouco re-
presentada e atraída pelos discur-
sos raivosos de polarização.

Os eleitores buscam equilíbrio.
A classe política ainda precisa com-
preender esse fenômeno com mai-
or profundidade.

Wilson Pedroso é analista
político e consultor eleito-
ral, com MBA nas áreas de
Gestão e Marketing
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Eixo SP alerta para aumento
de mortes por colisão traseira CASAS E APARTAMENTOS

APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E), cozinha america-
na, sala, área de serviço, garagem e portão eletrônico. R$

250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Térreo - 2 dorm.,
w.c. social, sala para 2 ambientes  com sacada, cozinha
,área de serviço, estacionamento, portão eletrônico. R$

380.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv
e sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo,

cozinha, área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$

590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo
para 2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$

510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-

nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 suites, w.c. social, ampla sala
para de ambientes, cozinha americana, área de serviço,
abrigo para 2 carros, quarto e banheiro externo, pequena

piscina. R$ 550.000,00 (M.)

SHOPPING VILA RODRIGUES: LOJAS COMERCIAIS,
TÉRREAS E PISO SUPERIOR - IDEAL PARA RENDA - R$

200.000,00 CADA LOJA

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes -

R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MURETA E CAL-
ÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE -
R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa semi nova com
2 dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala
de estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, pisci-

na, pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc.
R$ 730.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 - R$ 200.000,00 - (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

De janeiro a setembro deste ano, foram 22 vítimas fatais contra 19 no mesmo período do ano passado

O número de mortes em coli-
sões traseiras aumentou nas rodo-
vias administradas pela Eixo SP.
De janeiro a setembro deste ano,
foram 22 vítimas fatais contra 19
no mesmo período do ano passa-
do. E o dado mais preocupante está
no crescimento de mortes verifica-
do na SP 310 - Rodovia Washing-
ton Luís. No ano passado, foram
duas mortes registradas nos nove
primeiros meses. Este ano, esse
número subiu para seis. Também
houve aumento de vítimas fatais
na SP 294 - Rodovia Comandante
João Ribeiro de Barros e na SP 284
- Rodovia Manilio Gobbi. Em am-
bas, foram registradas duas mor-
tes a mais do que no ano passado.

Em razão desses números pre-
ocupantes, a Concessionária refor-
ça a necessidade de os motoristas
redobrarem a atenção e adotarem
medidas preventivas que ajudem a
reduzir o risco de acidentes, espe-
cialmente colisões traseiras. De
acordo com a coordenadora de Se-
gurança Viária da Eixo SP, Vivia-
ne Riveli de Carvalho, atitudes
como trafegar dentro do limite de
velocidade permitido para a via,
manter distância do veículo à fren-
te, evitar distrações como, por
exemplo, o uso de celular en-
quanto dirige e obedecer as pa-
radas para descanso são de
grande ajuda e devem ser obser-
vadas por todos os motoristas.

O respeito ao volume máxi-
mo de carga que o veículo pode
transportar é também uma me-
dida fundamental na prevenção
de acidentes. De acordo com Vi-
viane, quando o veículo está com
excesso de peso ele fica mais len-
to, principalmente nos trechos de
subidas, e isso pode gerar um alto
risco para colisões traseiras, es-
pecialmente à noite, quando a vi-
sibilidade diminui. “Se o veículo
trafega muito lentamente, quem
vem atrás, às vezes, não tem tem-
po hábil para frear ou desviar, o
que acaba provocando acidentes
graves”, observa a coordenadora.

Outra medida simples que
pode contribuir decisivamente para
evitar colisões traseiras é o correto
funcionamento das faixas refleti-
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Número de ocorrências cresceu de janeiro a setembro e
Concessionária ressalta importância da prudência no trânsito

vas. Trata-se de um importante dis-
positivo de segurança, que melho-
ra a observação dos caminhões nas
estradas. Por isso, manter essas
faixas sempre limpas ajuda na vi-
sualização do veículo à noite e, con-
sequentemente, reduz o risco de
acidente. “Pedimos também aos
motoristas que fiquem sempre aten-
tos às sinalizações de obras nas ro-
dovias. Nesses locais, o tráfego é
mais lento e em algumas situações
a Concessionária precisa adotar o
sistema Pare e Siga. Portanto, é ex-
tremamente necessário que os usu-
ários tenham mais cautela nesses
trechos”, recomenda Viviane.

De acordo com o levantamen-
to feito pela Eixo SP, o número de
feridos também cresceu no perío-
do de janeiro a setembro. Enquan-
to em 2022, a Concessionária re-
gistrou 227 pessoas feridas em ra-
zão de colisões traseiras, neste ano
foram 254 registros, um aumento
de 12%. A Rodovia Washington Luís
apresentou crescimento também
neste quesito, mas o salto de feridos
foi maior na SP 225, entre Itirapina
e Bauru. Foram 45 pessoas feridas
de janeiro a setembro do ano passa-
do. Em 2023, esse número subiu
para 69. Um aumento de 53%.

Veja a seguir as dicas para
prevenir colisões traseiras:

1 - Mantenha distância segu-
ra: Siga a regra de manter uma
distância segura em relação ao ve-
ículo à sua frente. Isso oferece mais
tempo para reagir caso o carro da
frente pare repentinamente.

2 - Atenção à velocidade:
Respeite os limites e ajuste sua
velocidade às condições do trá-
fego e da estrada. Dirigir mui-
to rápido aumenta o risco de
não conseguir parar a tempo.

3 - Evite distrações: Não use
o celular nem ajuste o rádio ou
faça qualquer outra atividade
que desvie sua atenção da estra-
da. A distração é uma das prin-
cipais causas de acidentes.

4 – Descanse antes de pe-
gar a estrada: O cansaço é apon-
tado como um dos principais
responsáveis por colisões trasei-
ras. A sonolência, o estresse e a
exaustão reduzem o nível de
atenção dos motoristas, o que
aumenta o risco de acidentes.

5 – Pratique a direção defen-
siva sempre: Como o próprio nome
diz, é uma maneira do condutor se
defender de colisões. Ela permite
ao motorista reconhecer antecipa-
damente as situações de perigo e
agir de maneira preventiva para
evitar acidentes. Para isso, a aten-
ção na via precisa ser constante.

6 – Faça manutenção preven-
tiva do veículo: A direção defensi-
va inclui também a manutenção
periódica e preventiva do veículo.
O condutor deve verificar regular-
mente as condições dos pneus, frei-
os, nível de óleo e água, além do
sistema de iluminação. São práti-
cas importantes que reduzem as
probabilidades de acidentes por
mau funcionamento do veículo.

7 – Jamais beba se for diri-
gir: Por mais que seja de conhe-
cimento de todos os motoristas,
nunca é demais lembrar. O con-
sumo de bebida alcoólica é expres-
samente proibido. Por menor que
seja a quantidade ingerida, o ál-
cool altera os reflexos, diminui
a coordenação motora, deixa o
raciocínio mais lento, ou seja,
representa um risco durante a
condução de um veículo.

Caso os usuários necessi-
tem descansar por um momen-
to, fazer a verificação do veí-
culo ou mesmo solicitar ajuda,
a Eixo SP mantém postos de
Serviço de Atendimento ao
Usuário (SAU) à disposição 24
horas. É possível requisitar
apoio também pelo serviço
0800 170 8998 ou via serviço de
Wi-Fi presente nas rodovias por
meio do aplicativo da Eixo SP.
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Agenda 35 cresce e se consolida
como principal instrumento de ação
Ferramenta de planejamento estratégico foi apresentada no dia 27 com  437 metas,
resultado de debates e reuniões que aconteceram ao longo de aproximadamente 12 meses

O futuro é um tema que sem-
pre desperta curiosidade. Muitas
vezes também é sinônimo de preo-
cupação. Em São Pedro, em busca
da construção de um futuro pla-
nejado estrategicamente pela visão
de diferentes segmentos foi criada,
em 2013, a Agenda 25, um instru-
mento que considera a opinião do ci-
dadão, por meio da sociedade civil
organizada, para elaboração de polí-
ticas públicas que beneficiem a todos.

Após levantar os diagnósticos
em áreas chave como Meio Ambi-
ente, Saúde e Serviços Sociais, Edu-
cação, Infraestrutura Rural e Ur-
bana e Habitação; Turismo, Cultu-
ra, Esportes e Lazer; Desenvolvi-
mento Econômico e Segurança, fo-
ram elaboradas 215 propostas para
serem implantadas a curto, médio
e longo prazo.

Como destacou o prefeito Thi-
ago Silva na apresentação realiza-
da no dia 27 no Centro de Conven-
ções, a Agenda 25 tornou-se uma
espécie de cartilha da administra-
ção municipal, um norteador das
políticas públicas realizadas ao lon-
go dos últimos 10 anos.

Em 2022, com 80% das pro-
postas realizadas, novos grupos
foram criados para elaborar a
Agenda 35. Desta vez, o processo
participativo multissetorial criado
com o objetivo de elaborar um pla-
no de ação estratégico para o de-
senvolvimento sustentável do mu-
nicípio, contou com inspirações
como os Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável da ONU (Orga-
nização das Nações Unidas).

Do empenho dos grupos nas-
ceram novas propostas - desta vez fo-
ram 437 apresentadas para aplicações
a curto (até 2025), médio (2026 a
2030) e longo (2031 a 2035) prazo.

Os resultados do planejamen-
to estratégico e um resumo das
medidas que foram planejadas até
2035 foram apresentadas no evento
do dia 27, que reuniu representantes
de diversos setores, secretários e coor-
denadores municipais. O evento teve
a participação dos vereadores Adri-
ano Vitor, Cleuza Barros, Toninho
da Sorveteria, Luciano Mazzonet-
to, Elias Candeias e Luiz Fernando
Gomes Altos, o Melado.

O deputado e ex-prefeito Heli-
nho Zanatta não pode comparecer
ao evento e encaminhou um vídeo
destacando a importância da Agen-
da e do planejamento estratégico.
"Criamos a Agenda 2025 com pro-
pósito, metas e objetivos. Este ins-
trumento criou um eixo de desen-
volvimento para nossa cidade, para
nossa querida São Pedro e agora o
Thiago e sua equipe dão continui-
dade a este trabalho, reformulan-
do esta agenda com novas metas,
novos objetivos, novos horizontes,
para pensar São Pedro para 2035".
Após parabenizar o prefeito e sua
equipe pelo trabalho, o deputa-
do disse que também vai contri-
buir com as novas metas. "Va-
mos ajudar a cumprir esta agen-
da com nosso mandato de de-
putado estadual para que São
Pedro continue no rumo certo".

Para Clarissa Quiararia, que
representou o deputado Helinho
Zanatta no evento e também foi
secretária de Turismo em São
Pedro, a noite foi muito impor-
tante. "Foram anos de trabalho,
com participação ativa de toda
a comunidade".

COLHEITA - O prefeito Thi-
ago Silva lembrou que no período
de 10 anos desde a criação da Agen-
da 25, mais de 80% das metas fo-
ram cumpridas. "Agora atualiza-
mos a Agenda para 20235 e a soci-
edade colocou mais de 400 propos-
tas. É um dia muito feliz, com par-
ticipação ativa dos vereadores, se-
cretários, coordenadores e
colaboradores.da Prefeitura que
fazem com que essa ações sejam
implementadas para o cidadão na

ponta, que recebe o benefício".
O prefeito disse também que a

Agenda 2035 é "nossa lição de casa,
nossa cartilha diária que temos que
seguir" e reforçou que este não é
um projeto de governo, nem um
projeto pessoal, mas uma proposta
que perpassa mandatos. "Vimos
que deu certo e estamos continu-
ando. O início foi quando eu era
vice do nosso hoje deputado esta-
dual Helinho, que foi prefeito por
dois mandatos e agora estamos
dando continuidade, seguindo com
novas metas. Vamos seguir em
frente com nossa Agenda 2035".

DIFERENÇA -  O professor
Edson Keller, coordenador do gru-
po de Educação da Agenda 35 foi
um dos participantes do evento.
"Conseguimos construir metas de
curto, médio e longo prazo para a
educação de São Pedro que certa-
mente vão fazer diferença na vida
das crianças", disse.

Ricardo Shirota, presiden-
te do Pecege (Programa de Edu-
cação Continuada em Economia
e Gestão de Empresa), institui-
ção privada sem fins lucrativos
que tem entre seus objetivos dis-
seminar conhecimento de qualida-
de, gerar impactos positivos para a
sociedade e que oferece cursos de
MBA da Esalq/USP, também
participou do evento.

"Como instituição ligada ao
ensino e pesquisa, vemos com bons
olhos o desenvolvimento de um
documento como este que ajuda os
tomadores de decisão do setor pú-
blico a investirem naqueles segmen-
tos da economia que a cidade pre-
tende desenvolver", afirmou. Ele
também destacou a importância de
o documento contemplar outras
áreas além da indústria e comér-
cio, como turismo, ensino e desen-
volvimento. "Isto é muito impor-
tante, não só para a administração
presente, mas também para os pró-
ximos administradores. Toda polí-
tica só tem resultado quando faze-
mos um investimento, uma ação
de longo prazo. São Pedro está de
parabéns", disse.

Para o comandante da Polícia
Militar em São Pedro, Capitão Gus-
tavo Gravena, o planejamento é
importante e estimula novas par-
cerias, como o Programa Vigilân-
cia Solidária e o incentivo à cone-
xão entre as câmeras que o muni-
cípio possui com o sistema da Polí-
cia Militar, o Detecta. "Esse plane-
jamento a longo prazo é muito im-
portante tanto para a segurança
quanto para todos os demais seto-
res do município".

Comerciante e skatista, Cri
Duarte, falou sobre a contribuição
da população no processo. "Impor-
tante a população poder participar
de um evento como este, projetando
o futuro da nossa cidade e saber que
cada tem sua importância. Quem faz a
nossa cidade são os munícipes. Se a
gente ficar só criticando, sem cons-
truir algo importante e construti-
vo, fica insustentável.  Temos de
participar das decisões e principal-
mente das ações que são feitas na
nossa cidade.  Quero uma São Pe-
dro melhor e por isso estou aqui
hoje", afirmou no evento.

A participação da população
também foi destacada pelo coorde-
nador de Meio Ambiente, Rogério
Bosqueiro Júnior. "Essa agenda,
na verdade, é uma lista de priori-
dades.  Poder desenhar essa lista
de prioridades com os munícipes
de São Pedro é um ganho tremen-
do, uma oportunidade que nem
toda Prefeitura dá para a comuni-
dade. Crescemos bastante da últi-
ma agenda para esta, com propos-
tas muito boas para a área de res-
tauração ecológica, bem estar ani-
mal - uma novidade para a agenda
2035, na área de Meio Ambiente.
Água, esgoto, arborização urbana
e muitas outras pautas que, com

certeza, vão continuar garantindo
a qualidade de vida dos munícipes
aqui em São Pedro", afirmou.

APROVAÇÃO - Empresário
do ramo imobiliário, Fernando Ro-
mero aprovou a iniciativa da Agen-
da 35. "Assisti a apresentação, li
todos os tópicos e fiquei realmente
impressionado com a iniciativa.
Toda cidade deveria fazer seu pla-
nejamento a curto, médio e longo
prazo como foi feito na Prefeitura
de São Pedro", disse.

Para Romero, a cidade está
preparada e empenhada para colo-
car as propostas em prática. "Este é
um dos motivos que nos fez esco-
lher São Pedro como a cidade chefe
para que entrássemos e atuássemos
no mercado imobiliário. Desde o
primeiro projeto, a receptividade
sempre foi muito boa e o interesse
em desenvolver a cidade é aci-
ma do normal comparado a ou-
tras Prefeituras", destacou. Ao
parabenizar São Pedro, o empre-
sário falou de seu próprio planeja-
mento estratégico. "Que continue
assim, porque vamos ficar em São
Pedro. Nosso foco de planejamen-
to é no mínimo 10 anos e se possí-
vel, não parar mais".

PASSADO, PRESENTE E
FUTURO – Os diagnósticos levan-
tados foram destacados pelo secre-
tário de Obras, Caio Piedade. "A
Agenda 2025 deu um norte para
trabalharmos no desenvolvimento
da cidade. Foram levantados pon-
tos, a real necessidade de desen-
volvimento. Lá atrás, encontramos
bairros com mais de 30 anos sem
infraestrutura, como o Nova São
Pedro 1, Nova São Pedro 2, Coli-
nas, Holliday, Alpes das Águas e
outros que conseguimos fazer esse
investimento na cidade. Com a
Agenda 2035, vai melhorar ainda
mais e vamos ter novos planos da-
qui para frente".

A participação da população foi
também o destaque da avaliação
do vereador Adriano Vitor. "A
Agenda 2035 é o planejamento para o
futuro da nossa cidade. E, o melhor de
tudo, foi pensada e elaborada pela pró-
pria população", disse.

A também vereadora Cleu-
za Barros destacou as ações
propostas a médio e longo pra-
zo. "Facilita para nós vereado-
res e esperamos que São Pedro
se desenvolva cada vez mais".

Secretário de Saúde e De-
senvolvimento Social, Leandro
Sanches, disse que a importância
da Agenda se reflete na realidade
do município hoje. "O que tínha-
mos, o que temos e o que quere-
mos. Essa á uma ferramenta fun-
damental para a evolução não só
da saúde, mas de toda a infra-
estrutura do município. Até daque-
las pessoas que estão afastadas
da região central," destacou.

 "Presente pensado com
a razão e o coração"

Coordenador da sociedade ci-
vil nos grupos que discutiram a
elaboração da Agenda 35, Fernan-
do Motta avalia que a força das
sugestões apresentadas pela socie-
dade civil organizada por meio da
Agenda 35 desenha um cenário
ético e promissor que contempla os
principais pilares de sustentação da
governança das instituições.

"A pauta das ideias apresen-
tadas é factível e pode ser imple-

mentada a partir de cronogramas
inteligentes, conforme as necessi-
dades e disponibilidades sócio-po-
lítico-econômicas da cidade de São
Pedro", destacou.

Para ele, "o plano de voo da
Agenda 35 para a cidade de São
Pedro está pronto", assim como
os são-pedrenses. "As carências
e anseios por uma cidade sus-
tentável e acolhedora são ques-
tões e soluções que fazem parte

do escopo da Agenda 35 que,
sem dúvida, é um presente pen-
sado com a razão e o coração,
para todos os habitantes de São
Pedro." O resgate da confian-
ça no futuro foi outro ponto
abordado por Fernando. "A
Agenda 35 resgata a confian-
ça num futuro onde a vida na
nossa cidade valerá a pena
ser vivida na força de nossas
atitudes", ressaltou.

Divulgação
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Prefeito destaca principais projetos
para a São Pedro do presente e do futuro

No lançamento da revista
Agenda 35, e faltando ainda cerca
de dois anos para o encerramento
da primeira edição do projeto
(Agenda 25), o prefeito Thiago Sil-
va celebrou a concretização de al-
gumas obras e ações consideradas
fundamentais e estratégicas no
município pelo impacto positivo que
terão no dia-a-dia do cidadão. Em
diferentes etapas, alguns projetos
foram iniciados, outros seguem em
ritmo acelerado no cronograma de
atividades e alguns já foram con-
cluídos e inaugurados.

Essas ações foram destacadas
pelo prefeito durante o evento que
marcou o lançamento e apresenta-
ção da revista Agenda 35 no Cen-
tro de Convenções Jacintho José
Fávaro, na última sexta-feira, 27.

MORADIA
Na área habitacional, São Pe-

dro recebe vultosos investimentos
de R$ 200 milhões de duas gran-
des incorporadoras, o que viabili-
zará 1.760 novas unidades habita-
cionais no município, que contarão
com infraestrutura completa, pa-
vimentação asfáltica, guias e sarje-
tas, galerias pluviais, rede de água
e esgoto, energia elétrica e ilumina-
ção pública, além de área reserva-
da para a instalação de creche e
Unidade Básica de Saúde (UBS).
Numa primeira etapa, 790 casas já
foram construídas e entregues nos
bairros São Francisco e São Pedro,
ficando outras 982 moradias para
serem construídas na segunda eta-
pa. Todas as unidades financiadas
pelo Programa Minha Casa, Minha
Vida, do Governo Federal, que sub-
sidia a aquisição do imóvel para

famílias com renda até R$ 1,8 mil e
facilita as condições de acesso ao
imóvel para famílias com renda
mensal de até R$ 9 mil.

"Esses programas habitacio-
nais viabilizam o sonho da casa
própria, acessível à população de
baixa renda, pois podem ser finan-
ciados em até 360 parcelas com 30
anos para quitação total da dívida.
Isso é fundamental para São Pe-
dro, município que registrou o
maior crescimento populacional da
região em 2022", disse o prefeito
Thiago Silva, no evento oficial de
lançamento da Agenda 35, desta-
cando, ainda, a função social des-
ses empreendimentos, localizados
em Zona Especial de Interesse So-
cial (ZEIS), que cumprem premis-
sas do Plano Diretor do município
na Lei de Zoneamento.

Além disso, numa área de 584
mil metros quadrados, foram dis-
ponibilizados 778 terrenos, de 160
a 200 metros quadrados, cada,
para a construção dos residenciais
Samambaia 1 e Samambaia 2. O
local também contará com toda a
infraestrutura completa.

ASFALTO
Por meio de convênios com o

Governo do Estado e recursos pró-
prios, a Prefeitura de São Pedro já
pavimentou e recuperou mais de
30 quilômetros de ruas, estradas e
avenidas em diversos bairros,
como o Giocondo, Macuco, Cháca-
ra ABC, Mirante, Capim Fino, As-
falto Novo, Serra Verde, Jardim
Serrano, Colina Parte Baixa, Alpes
das Águas, Ponte do Macuco, além
da pavimentação que liga São Pe-
dro a Torrinha, do recapeamento

da vicinal São Pedro-Brotas e da
construção de 15 mil metros de cal-
çadas em terrenos públicos.

NOVO HOSPITAL
Muito em breve, o município

de São Pedro passará a contar com
dois hospitais. Esta é a principal
novidade na área da Saúde, cuja
inauguração está programada
para acontecer até o final deste ano.
A unidade, localizada no bairro São
Benedito, vai funcionar como hos-
pital-dia e descentralizará o aten-
dimento do Hospital São Lucas, ao
absorver os procedimentos de bai-
xa complexidade. O local, hoje com-
pletamente reformado e readapta-
do, tem cerca de mil metros qua-
drados de área construída e dispo-
nibilizará aos usuários mais de 60
cômodos, sendo 15 salas de con-
sulta, 14 leitos, um moderno cen-
tro cirúrgico, ala de internação,
salas de procedimento, como cole-
ta de sangue e vacinação, e atendi-
mento pediátrico. Tudo com aten-
dimento gratuito, 100% pelo Siste-
ma Único de Saúde (SUS).

Ainda na área da saúde, só
que na saúde animal, a novida-
de é a disponibilização de um
serviço de Pet Container (Meu
Pet), que oferece atendimento
veterinário rápido, básico e gra-
tuito, com uma média mensal de
91 atendimentos e 57 cirurgias e
castrações de cães e gatos.

CRECHE-ESCOLA
Outra obra prestes a ser inau-

gurada no município é a Creche-
Escola do bairro Nova São Pedro.
A unidade, que funcionará em pe-
ríodo integral, foi construída para

atender uma antiga demanda da
região e possui capacidade para até
300 crianças, de 4 meses a 5 anos
de idade.

No final de 2022, a Prefeitura
de São Pedro já havia entregue a
reforma e ampliação da Emeb "Ha-
lina Bulba Baldon", que atualmen-
te funciona como creche-escola no
bairro Nova Estância, e dobrou o
número de vagas da unidade esco-
lar, que atende crianças de 4 meses
a 3 anos e 11 meses. Tudo com brin-
quedoteca, secretaria, sala dos pro-
fessores e um novo parque com
grama sintética, brinquedos peda-
gógicos e livros paradidáticos.

TERMINAL RODOVIÁRIO
Uma das inaugurações mais

aguardadas do cronograma de
obras da Agenda 25 é a do Termi-
nal Rodoviário "Pedro Bragagno-
lo", que já encontra-se em sua eta-
pa final. Por sua beleza e grandio-
sidade, o terminal, alicerçado por
quatro estruturas de concreto de
aproximadamente 7 toneladas,
cada, chama a atenção de todos os
que por ali passam.

Além da moderna e reforçada
cobertura nas áreas interna e ex-
terna, de 21 metros de largura, o
terminal rodoviário terá o número
de plataformas de embarque e de-
sembarque ampliado de um para
cinco, o que impactará positiva-
mente a rotina de todos os que uti-
lizam cotidianamente o espaço,
além dos turistas.

DISTRITO INDUSTRIAL
Outra política estabelecida

como prioridade pela administra-
ção municipal é a de geração de

emprego e renda. Para viabilizar
essa diretriz, a ação mais impor-
tante foi a consolidação do Distri-
to Industrial, área de 200 mil me-
tros quadrados, que atualmente
conta com 13 empresas (Sae Dong,
Coperfis, Equipaves, Vinage MV, Sig
Comunicação, Suporte, Doowon, Alu-
zem, BYP, SYC, Metalize, Rateco e Ce-
lerita). A atração destas indústri-
as, 7 delas do setor automotivo e
algumas multinacionais e sul-co-
reanas, se deu graças a uma agres-
siva política de incentivos fiscais da
gestão municipal. A expectativa é
que essas empresas possam gerar
mais de 350 vagas de empregos
diretos, além dos empregos indiretos
com toda a cadeia produtiva, de for-
necimento de bens e serviços e da
ampliação do comércio na região.

POUPATEMPO
Graças a uma bem sucedida

parceria com o Governo de São
Paulo, a Prefeitura de São Pedro
transferiu as instalações do Pou-
patempo para um novo endereço,
na avenida Imigrantes, mais central e
com um espaço mais moderno, con-
fortável e dotado de toda a infraestru-
tura necessária para o cidadão reali-
zar, entre outros tantos serviços, a
emissão de RG, renovação de CNH,
transferência de veículos, seguro
desemprego, vagas de emprego
(PAT), Sebrae Aqui, Procon, Banco
do Povo e segunda via de conta do
Saaesp (Serviço Autônomo de Água
e Esgoto de São Pedro).

MUSEU GUSTAVO
TEIXEIRA
Fruto de importante parceria

com o governo estadual, cerca de

R$ 1,2 milhão está sendo investido
no Museu Gustavo Teixeira, um
dos prédios mais históricos de São
Pedro, tido como um dos princi-
pais cartões postais da cidade. Pres-
tes a ser inaugurada, a obra de re-
forma, restauração e pintura tam-
bém trará acessibilidade ao prédio,
que contará com rampas e eleva-
dor para cadeirantes.

Na área de Meio Ambiente, o Vi-
veiro de Mudas também encontra-se
em estágio avançado de finalização e
terá capacidade de produção de 40 mil
mudas de árvores por ano.

FUTURO
Na Agenda 35, os principais

projetos citados pelo prefeito Thia-
go Silva são a duplicação da rodo-
via que liga São Pedro a Santa
Maria da Serra e o novo trecho da
SP-304 que estabelecerá uma liga-
ção direta da rodovia a São Pedro,
eliminando a necessidade dos veí-
culos atravessarem o município de
Águas de São Pedro.

Outro grande projeto de infra-
estrutura é o Sistema de Captação
no Manancial Araquá, com infra-
estrutura elevatória e adutora de
água bruta até a Estação de Trata-
mento de Água (ETA).

No planejamento da Agen-
da 35 constam também as obras
de construção de um Centro de
Referência de Assistência Soci-
al (CREAS), de um Centro de Es-
pecialidades Odontológicas
(CEO), de uma Unidade Básica
de Saúde (UBS) no centro da
cidade, além da reforma da
Unidade Mista Integrada de
Saúde (UMIS) e da ampliação
do Distrito Industrial.

Publicação detalha sugestões apresentadas
O lançamento da revista Agen-

da 35, na última sexta-feira, 27,
marcou não só a apresentação ofi-
cial da publicação ao público em
geral. Ratificou, de forma incon-
testável, a consolidação do projeto
como o mais importante instru-
mento de diretrizes de políticas
públicas do município.

Com a revista em mãos, o pú-
blico presente no Centro de Con-
venções Jacintho José Fávaro teve
a oportunidade de acessar as tabe-

las dos sete grupos de trabalho,
subdivididas por áreas (Saúde e
Serviços Sociais; Meio Ambiente;
Educação; Infraestrutura Rural e
Urbana, Habitação; Turismo, Cul-
tura e Esporte; Segurança; e De-
senvolvimento Econômico).

Nas tabelas, todas as 437
metas coletivamente debatidas
ao longo dos últimos doze me-
ses, a partir de diversas reuni-
ões entre os participantes e es-
pecialistas de cada segmento,

para cumprimento a curto pra-
zo (2023 a 2025), médio prazo
(2026 a 2030) e longo prazo
(2031 a 2035).

O evento teve a participação de
representantes dos mais diversos
segmentos de São Pedro e de ou-
tras cidades da região, como presi-
dentes de associações, líderes co-
munitários, empresários, comerci-
antes, acadêmicos, representantes
do setor cultural e do terceiro se-
tor, líderes comunitários, profissi-

onais liberais, além de membros do
Poder Executivo, Legislativo e Ju-
diciário.

NÚMEROS
Os números revelam o suces-

so da Agenda São Pedro, que em
2013 nasce como um instrumento
de gestão pública (Agenda 2025),
e, oito anos mais tarde, após pro-
posição do Projeto de Lei no 17, de
autoria do prefeito Thiago Silva,
torna-se Lei Municipal (Lei 4.197),

regulamentando, assim, o projeto
como diretriz oficial de políticas
públicas em âmbito municipal.

Desde então, o sucesso da
Agenda São Pedro pode ser aferi-
do em números.

Das 215 metas estabelecidas
pela Agenda 25, um total de 80%
já foi cumprido até julho de 2022.
O projeto revela, ainda, a evolução
da participação coletiva dos mais
de 130 integrantes por meio da dupli-
cação do número de propostas e me-

tas (103%), ou seja, de 215 na Agen-
da 25 para 437 na Agenda 35.

Em relação à Agenda 25, a
Agenda 35 registrou um alto cres-
cimento de propostas e metas em
todas as sete áreas e grupos de tra-
balho: Meio Ambiente (433%); Se-
gurança (200%); Saúde e Serviços
Sociais (83%); Turismo, Cultura e
Esporte (80%); Educação (61%);
Infraestrutura Rural e Urbana,
Habitação (17%); e Desenvolvi-
mento Econômico (10%).
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VENDO CASA
2 dorm, sala,  coz,
banh,  lavander ia ,

va randa ,  fundo
1dorm e coz,  ba i r ro
Palu, terreno 590 m2
área construída 153

m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com água
de nascente, córrego e energia na
porta. Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats

-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4 por-
tas  Direção hidráulica,  vidros e tra-
vas elétricas nas 4 portas , porta
malas elétricos, retrovisor elétricos,
rodas de liga leve,  pneus semi novos.
Contato (19) 9.9736-0492 Leandro
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top
de linha 1,50 X 1,00- chapa de
aço na embalagem (nova)
com pintura e vidro de fábrica
preço de loja 1700 tou por
1000 para tratar 19 971-5 54
344 ou 19-982518383
-------------------------------------------

Computador I5 segunda geração- Fonte 200w - Hd 500gb - Placa mae
h61 - 4gb memoria ram - Monitor 19 polegadas  - Mouse e teclado

Telefone: (19) 99927-9969

VENDE-SE - R$ 800,00

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

CONTRATA SE:
- OPERADOR DE EMPILHADEIRA

- EMBALADOR (A)
- AUXILIAR DE ESTOQUE

- JOVEM APRENDIZ (AREA DE PRODUÇÃO)

enviar currículo contratantc@gmail.com

Troco chácara por casa
em Águas de São Pedro

Valor: 500.000,00.
Fone: 19-99768-6812.
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FALECIMENTOS

Piracicabano é finalista do
Prêmio Cláudio Willer da UBE
Promovido pela União Brasileira de Escritores (UBE), vencedor será conhecido
em novembro; entidade é celeiro dos principais concursos literários do país

Uma das mais antigas e res-
peitadas entidades literárias do
Brasil, a União Brasileira de Escri-
tores (UBE) anunciará, no próxi-
mo dia 16 de novembro, os vence-
dores do Prêmio Cláudio Willer de
poesia 2023. O evento, que aconte-
cerá na biblioteca Alceu Amoroso
Lima, na cidade de São Paulo, tem
dentre seus dez finalistas o piraci-
cabano Alexandre Bragion, doutor
em Letras, colaborador de A Tri-
buna Piracicabana desde 2017.

O prêmio tem como objetivo
homenagear o poeta Claudio Wil-
ler e promover e valorizar a poesia
como uma das mais importantes
expressões literárias da literatura.
Para concorrer ao prêmio, os ins-
critos tiveram de apresentar livros
de poesia inéditos, escritos em lín-
gua portuguesa, com tema livre,
e que tivessem um número mí-
nimo de 60 páginas. A escolha
dos finalistas e vencedores a
serem anunciados ficou a cargo de
um júri formado por profissionais
e especialistas em literatura indi-
cados pela própria UBE.

Dentre os prêmios promovidos
pela UBE, está também o troféu
Juca Pato - que teve como seus mais
recentes vencedores Conceição
Evaristo (2023), Padre Júlio Lan-
cellotti (2022), a cartunista Laerte
Coutinho (2022), Ailton Krenak
(2019) e Inácio de Loyola Brandão
(2018). O prêmio Cláudio Willer de
poesia, do qual o piracicabano Ale-
xandre Bragion é finalista, aconte-
ce pela primeira vez este ano.

"Estar entre os finalistas
desse prêmio já é, para mim,
mais do que uma conquista.
Fundada em 1958, a União Bra-
sileira de Escritores (a UBE)
sucedeu à Sociedade dos Escri-

tores Brasileiros, fundada em
1942 pelos geniais Mário de
A n d r a d e  e  S é r g i o  M i l l i e t .
Para além disso, a UBE luta
pela democratização do aces-
so à informação e pela liber-
dade de expressão como raras
entidades do país o fazem",
diz Alexandre Bragion. "Estar
entre os dez finalistas do Cláudio
Willer é, assim, uma imensa vi-
tória", afirma Bragion.

Escrito durante os anos da
pandemia da Covid-19, o livro iné-
dito "Casa Burguesa sem Chave" é
a produção com a qual Bragion
concorre ao prêmio. "Meu livro é
um relato poético composto de 40
poemas que dialogam com a qua-
rentena que vive e vivemos coleti-
vamente ante um dos mais catas-
tróficos acontecimentos de nossa
era", diz Bragion. "O livro é tam-
bém um auto-ficção em que poeti-
zo, em forma de crônica, a mim
mesmo e às minhas próprias an-
gústias, desdobradas e erigidas sob
a forma de uma casa construída
por palavras", explica.

O vencedor o Prêmio terá
seu livro editado e publicado
pela UBE e uma editora parcei-
ra. "Se o primeiro lugar não
vier, depois pensaremos - com
os amigos e amigas - uma for-
ma de publicar esse livro com
patrocínio coletivo", diz Bragi-
on. "O mais importante, agora,
é sem dúvida representar nossa
cidade nesse prêmio, que é de re-
percussão nacional", conclui o Bra-
gion - que não gosta nem quer ser
apontado como poeta. "A poesia
é uma imensidão. Apesar de es-
crever poesia há tantos anos,
não me atrevo a me reconhecer
como poeta" - afirma.

Professor Alexandre Bragion, poeta, cronista, está entre
os finalistas do prêmio Cláudio Willer da União Brasilei-
ra de Escritores

SRA. MARIA ODETTE SIQUEIRA
ROMÃO faleceu no dia 28/10  na
cidade de São Pedro aos 91
anos de idade e era viúva do Sr.
Augustinho Gonçalves Romão.
Era filha dos finados Sr. Laurin-
do Romão Siqueira e da Sra.
Maria Aparecida Figueiredo Si-
queira. Deixa os filhos: Therezi-
nha Geralda Romão Zimmer-
mann e Maria Aparecida Romão.
Deixa netos, bisnetos e demais
parentes. O seu sepultamento
deu se dia 29/10 saindo o fére-
tro ás 16:30 h do Velório Memo-
rial Bom Jesus – Sala 2 seguin-
do para o Cemitério Parque São
Pedro onde foi inumada em ja-
zigo da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS

SR. BENEDITO ROBERTO CA-
MARGO faleceu no dia 29/10 na
cidade de Piracicaba, aos 72
anos de idade e era casado com
a Sra. Odete de Oliveira Camar-
go. Era filho dos finados Sr. Fer-
nando Camargo e da Sra. Ana
Mello Camargo. Deixa demais
parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado para a cida-

de de São Pedro e o seu sepul-
tamento deu se dia 30/10 ás
10:00 no Cemitério Parque São
Pedro onde foi inumado em ja-
zigo da família.À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS.

SR. IRINEU CORNACHINI faleceu
no dia 29/10 na cidade de São
Pedro, aos 87 anos e era viúvo
da Sra. Teresinha Marim
Cornachini.Era filho dos finados
Sr. Pedro Cornachini e da Sra.
Julieta Alves.Deixa os filhos: Val-
quiria de Fatima Cornachini Ri-
beiro, Magda Aparecida Teodo-
ro e Valeria de Cassia Corna-
chini. Deixa netos, bisnetos e de-
mais parentes e amigos.O seu
sepultamento deu se dia 30/10
saindo o féretro ás 15:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Ce-
mitério Municipal de São Pe-
dro onde foi inumado em jazi-
go da família .Esta sala pos-
sui serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

De todos os milagres, o maior

Minha mãeMinha mãeMinha mãeMinha mãeMinha mãe
costumavacostumavacostumavacostumavacostumava
brincar que obrincar que obrincar que obrincar que obrincar que o
amor poderiaamor poderiaamor poderiaamor poderiaamor poderia
estar nos lugaresestar nos lugaresestar nos lugaresestar nos lugaresestar nos lugares
mais inesperadosmais inesperadosmais inesperadosmais inesperadosmais inesperados

Juliana Camar-
go Gonçalves

Você já amou?
Estive por um tem-
po relativamente
curto, comparado
ao da existência hu-
mana, pensando em
como as milhares de
manifestações do
amor simplesmente
acontecem na dura-
ção de um dia. Diante disso, che-
guei a conclusão de que essa sim-
ples observação de 24 horas, me
renderia um tempo quase que infi-
nito comparado à duração de nos-
sas lembranças. Por muito tempo
as pessoas pensavam que existiria
amor apenas quando conduzido
por um cavalo branco e belas pala-
vras. Mas o amor sempre teve a
sua ocupação muito além de tudo
isso.

Minha mãe costumava brin-
car que o amor poderia estar nos
lugares mais inesperados, como na
padaria, dobrando a esquina, no
ponto de ônibus, ou ainda (como
no meu caso), numa sala de vesti-
bular. Nunca pensei que o amor
pudesse carregar a verdade e a
motivação para viver cada segun-
do do dia com um brilho diferente
no olhar, ou uma batida mais des-
compassada que faz tanto sentido.
A verdade é que o amor está nas
frases mais simples: "vi isso e lem-
brei de você", "dormiu bem?",
"como você está se sentindo com
tudo isso?", "vai ficar tudo bem,
estou aqui com você", "se cuida",
"me avisa quando chegar", "leva
um casaco porque vai esfriar" e nas
tantas outras maneiras sutis de se
dizer "eu te amo".

Gosto de pensar que sempre
fui alguém que se familiarizou com
as palavras, mesmo sabendo do
peso que elas podem carregar. Mas
sempre valorizei todas as demais
demonstrações, como o bolinho
preparado para receber visitas, o abra-
ço hesitante ao se cumprimentar al-
guém, a música que tem o poder de
resgatar emoções, o autocuidado
após um dia estressante ou o sim-
ples ato de acordar feliz com o "bom
dia" que se anseia ouvir.

Grandes clichês continuarão
sendo grandes clichês por sua gra-
ça de traduzir o quão ordinário e
ridículo é amar. E assim, daremos
continuidade ao poema que fora
brilhantemente construído por
Fernando Pessoa, de que, na ver-
dade, somente as criaturas que
nunca amaram têm espaço para
serem ridículas. Não haveria moti-
vo mais óbvio e mais prosaico para
movimentar o mundo senão o
amor. Em suas mais diversas fa-

ces, interfaces, jeitos,
identidades e mani-
festações. É este tal-
vez o único elo que
sustenta o mundo e
nos faz lembrar do
por que somos "hu-
manos". O amor, no
seu mais divino pos-
to de curar feridas,
respeitar diferenças,
abraçar defeitos e
louvar a esperança

de que para tudo há uma razão
para conduzir os caminhos da
maneira que eles acontecem.

Por isso, quando o assunto for
este, não há lugar para limitações,

não viva pensando no abraço que
poderia ser dado ou na palavra que
poderia ter sido dita. Não espere
para se declarar quando a ampu-
lheta da vida já tiver perdido o úl-
timo grão de areia. O risco que cor-
remos desde quando nascemos já
é um lembrete e um convite para
amar a cada segundo. Seja o amor
romântico, amigo, materno, frater-
no, irmão… a vida corre e o tempo
não para. E caso esteja pensando,
não, hoje não é um dia especial, não
é uma data comemorativa esqueci-
da. Justamente por isso o amor
está em tudo e nada, ao mesmo
tempo. Em tudo porque habita to-
dos os lugares, espaços e tempos, e
em nada por nunca precisar de um
dia específico para ser comemora-
do. O amor é celebrado e sentido
todos os dias, absolutamente.

Tudo isso para nos lembrar-
mos que ao deitar a cabeça no tra-
vesseiro após um dia cansativo, o
primeiro pensamento que nos sur-
girá será o de gratidão por mais
um dia regado de amor. Pois quan-
do há amor, não há espaço para
sentir medo de não se permitir ter
o coração marcado, ou vergonha
para enfrentar os obstáculos, ou
ainda até mesmo publicar uma crô-
nica em um jornal com um desti-
natário que terá a certeza de ter
um texto feito especialmente para
ele. O amor, quando amor, nunca
precisou de explicações, ele apenas
é. Em sua mais plena imensidão e
magnitude. O amor é.

Juliana Camargo Gon-
ç a l v e s ,  e s t u d a n t e  d e
Letras da Universidade
de São Paulo (USP)
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Indicações ao prêmio vão até dia 22 de novembro
Serão 10 indicações dos deputados membros da Comissão de Educação e Cultura e outros 10 indicados pela sociedade civil

A deputada Professora Bebel
(PT) anunciou nesta semana, du-
rante reunião da Comissão de Edu-
cação e Cultura (CEC) da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, na última terça-feira, 31 de
outubro, a realização do 7º 'Prê-
mio Inezita Barroso', no Palácio
Nove de Julho.

De acordo com a Profes-
sora Bebel o período para as
indicações ao Prêmio se en-
cerra às 20 horas, do dia 22
de novembro. "As inscrições
podem ser feitas por e-mail
ou presencialmente. E conta-
mos com a indicação dos no-
m e s  p a r a  v a l o r i z a r  a i n d a
mais  este  importante  prê-
mio", disse a deputada.

 O Prêmio, que chega à sua
7ª edição, teve origem em um
projeto de resolução de auto-

ria do ex-deputado Marcos
Martins, em 2016, com o ob-
jetivo de valorizar a cultura
caipira de raiz e qualquer for-
ma de arte genuinamente po-
pular que a complemente.

De acordo com a Professora
Bebel, a Comissão de Educação e
Cultura da Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo, do qual é
presidenta, fará a premiação de
10 indicações de deputados
membros da Comissão e de 10
indicados pela sociedade civil. As
indicações são somente pelo
email cec@al.sp.gov.br, acom-
panhadas de um bre v e  h i s -
t ó r i c o  ( m á x i m o  3  l a u d a s )
de cada indicado. "O nosso
objetivo é de valorizar a mú-
sica de raiz no nosso Estado,
que tem uma tradição muito
forte", destaca Bebel. A deputada Professora Bebel, presidente da Comissão de Educação e Cultura da Alesp, que promove o prêmio, agora na sétima edição

Divu lgação
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Cartão Amigo Saúde é
inaugurado em São Pedro
A empresa especializada em planos de saúde fica na Valentim Amaral, 236, bairro Santa Cruz; objetivo é oferecer soluções inovadoras na área

Oferecer soluções inovado-
ras para atender as necessida-
des médicas da população é a
principal missão da empresa
Cartão Amigo Saúde, inaugura-
da no último dia 28, na estân-
cia de São Pedro. Com planos

individuais de saúde a partir de
R$ 29 por mês, o cliente conta
com consultas e exames ilimi-
tados, telemedicina 24h ilimi-
tado, atendimento odontoló-
gico, descontos em farmáci-
as,  empréstimo de equipa-

mentos médico-hospitalares,
seguro de acidentes pessoais e
assistência funeral completa.

Apesar de ter sido fundada
em 2011, foi neste ano que o
Cartão Amigo Saúde alcançou
novo voos e se tornou uma fran-

queadora, com a liderança dos
sócios-fundadores, Allan Bertho
e Letícia Antonelli. "Essa expan-
são é fruto de nossa paixão em
proporcionar cuidados médicos
de qualidade e aprimorar o aces-
so à saúde em todo o país", con-

taram, ao ressaltar que a histó-
ria da empresa está diretamen-
te ligada à Clínica Mão Amiga.

Localizada na rua Valentim
Amaral, 236, bairro Santa Cruz,
o Cartão Amigo Saúde conta
com uma equipe especializada

para atender de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h, e aos
sábados, das 8h às 12h. Telefo-
nes:  0800 323 5084 ou (19)
98951-2404.  Site:  http://
cartaoamigosaude.com.br/. Re-
des sociais: @cartaoamigosaude

No último dia 28, convidados e familiares participaram da inauguração da empresa Cartão Amigo Saúde, em São Pedro

Daniella Oliveira
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Renúncias fiscais para os defensivos agrícolas
Lídia Cristina

J dos Santos

A ADI 5553, que
questiona a constitucio-
nalidade das renúncias
fiscais para os defensivos
agrícolas, teve um novo
capítulo na semana pas-
sada, com o voto do Mi-
nistro André Mendonça.

O Ministro abriu
uma terceira via de julgamento,
aplicando a técnica da declaração
de inconstitucionalidade, em par-
te, mas sem pronúncia de nulida-
de, afirmando que há um processo
de inconstitucionalização das deso-
nerações fiscais federais e estaduais
dos defensivos agrícolas, fixando
um prazo de 90 dias para que o Po-
der Executivo da União, quanto ao
IPI, e dos Estados quanto ao ICMS,
promovam uma adequada e con-
temporânea avaliação da política
fiscal, de modo a apresentarem para
o STF os limites temporais, o esco-
po e os custos dela resultantes.

O voto do Ministro André
Mendonça se distancia dos votos
anteriores do Ministro Relator Ed-
son Fachin, que julgou inconstitu-
cionais essas isenções, e do Minis-
tro Gilmar Mendes, que julgou to-
talmente constitucionais.

No entanto, a terceira via
proposta pelo Ministro André
Mendonça não é satisfatória,
pois ainda revela uma visão
equivocada sobre a segurança

O voto doO voto doO voto doO voto doO voto do
Ministro AndréMinistro AndréMinistro AndréMinistro AndréMinistro André
Mendonça na ADIMendonça na ADIMendonça na ADIMendonça na ADIMendonça na ADI
5553: uma5553: uma5553: uma5553: uma5553: uma
terceira via queterceira via queterceira via queterceira via queterceira via que
está aquém daestá aquém daestá aquém daestá aquém daestá aquém da
segurançasegurançasegurançasegurançasegurança
alimentaralimentaralimentaralimentaralimentar

dos defensivos agrí-
colas e sua regulação.

O Ministro André
Mendonça entende que
os "agrotóxicos", termi-
nologia empregada em
voto, foram considera-
dos nocivos pelo próprio
Poder Constituinte. Por
outro lado, ressalta que
esses produtos são, nes-
te momento, absoluta-

mente necessários para a nossa
agricultura.  Para justificar a noci-
vidade, Sua Excelência utilizou
como exemplo o produto Endossul-
fan, inseticida que teve registro no
Brasil, mas posteriormente foi proi-
bido pela ANVISA em 2010.

Com o devido respeito, a utili-
zação dos defensivos agrícolas para
o controle de pragas não é só ne-
cessária, mas também é lícita e ex-
tremamente regulamentada. O fato
de produtos serem reavaliados e
terem o seu uso descontinuado,
como ocorreu com o produto En-
dossulfan, registrado da década de
70 e proibido em 2010, não signifi-
ca que o poder público anuiu com o
uso de um produto ilícito por mais
de 40 anos. Significa que as autori-
dades competentes ao fazerem uma
reanálise dos riscos envolvidos e
das medidas necessárias para o seu
gerenciamento entenderam que o
seu uso na agricultura brasileira
não era mais necessários, quer por
existirem outros produtos que po-
deriam ser utilizados em sua subs-

tituição, sem que isso implique em
quebra da produção e das exporta-
ções brasileiras, quer porque à luz
da evolução da ciência verificou-se
um risco não mais aceitável. A deci-
são de reavaliação de um defensivo
agrícola é uma decisão regulatória
que analisa novos estudos sobre se-
gurança ambiental e toxicológica, as
necessidades e novas tecnologias
disponíveis para agricultura.

Dessa forma, agiu bem o Mi-
nistro Gilmar Mendes ao tratar da
necessidade e segurança dos pro-
dutos registrados.

Outro ponto a ser observado é
que o Convênio 100 tem sido reno-
vado constantemente, de modo que
o CONFAZ já faz uma reanálise das
condições e necessidades de isen-
ções para esses produtos. A isen-
ção existe para permitir um bara-
teamento do preço dos alimentos.
Em seu voto, o ministro André
Mendonça apontou que existe uma
grande polaridade ao tratar desse
tema, o que é verdade. Há muita

ideologia e pouca ciência ao se fa-
lar em defensivos agrícolas.

Mas a polaridade ideológica
existente não pode ser usada para
se permitir que o alimento fique
mais caro na mesa do brasileiro e
não pode influenciar as decisões
judiciais sobre o tema.

A ADI 5553 é uma oportuni-
dade para o STF reconhecer a im-
portância desses insumos para a
agricultura brasileira (pois sem eles
a nossa produção seria 50% me-
nor e com a necessidade de utiliza-
ção de novas áreas) e para a segu-
rança alimentar da população, já
que o conceito de segurança ali-
mentar inclui, certamente, a dis-
ponibilidade e o menor custo de
produção de alimentos.

A política fiscal que reduz a
carga tributária sobre esses produ-
tos é constitucional e legítima, pois
visa incentivar o desenvolvimento
rural e garantir a competitividade
do agronegócio nacional.

A terceira via do Ministro An-
dré Mendonça não contribui para
esse objetivo, pois cria uma insegu-
rança jurídica e uma interferência
indevida do Poder Judiciário na
política agrícola. Espera-se que os
demais ministros sigam o voto do
Ministro Gilmar Mendes e julguem
improcedente a ADI 5553.

Lídia Cristina J. dos San-
tos, advogada e membro
do Conselho Científico
Agro Sustentável

Influenciadores poderosos
Gilberto Nascimento

Junior

Conheci um rapaz
que, aos 08 anos, foi ex-
pulso de casa pela vio-
lência de um pai alcoó-
latra. Passou mais de 20
anos na Cracolândia.
Outro, tornou-se depen-
dente químico ao fazer
uso das chamadas drogas recrea-
tivas. O que parecia inofensivo re-
sultou em quase duas décadas de
uma vida roubada pela cocaína e
crack, entrando e saindo de casas
de recuperação. O melhor seria
nunca terem embarcado nessa vi-
agem mortal, pois o caminho de
volta, em ambos os casos, foi ár-
duo, escorregadio, com dezenas de
recaídas, famílias igualmente ado-
ecidas e perspectivas sombrias.

Esses são apenas dois exem-
plos entre os milhões de pessoas cap-
turadas pelo vício em todo o mun-
do. O Relatório Mundial sobre
Drogas 2023, lançado pelo Escri-
tório das Nações Unidas sobre
Drogas e Crime (UNODC), estima
que mais de 13,2 milhões de pesso-
as fizeram uso de drogas ilícitas
injetáveis no mundo, um aumento
de 18% em relação ao ano anterior.
Globalmente, mais de 296 milhões
de pessoas usaram drogas no últi-
mo levantamento, um aumento de
23% em relação à década anterior.
Enquanto isso, o número de pesso-
as que sofrem de transtornos as-
sociados ao uso de drogas subiu
para 39,5 milhões, um aumento de
45% em 10 anos.  Esse crescimento
exponencial explica-se pelas inúme-

Pais ePais ePais ePais ePais e
cuidadores sãocuidadores sãocuidadores sãocuidadores sãocuidadores são
influenciadoresinfluenciadoresinfluenciadoresinfluenciadoresinfluenciadores
poderosos napoderosos napoderosos napoderosos napoderosos na
vida de umavida de umavida de umavida de umavida de uma
criança e nãocriança e nãocriança e nãocriança e nãocriança e não
podem duvidarpodem duvidarpodem duvidarpodem duvidarpodem duvidar
desse poderdesse poderdesse poderdesse poderdesse poder

ras mazelas humanas,
mas também pela pro-
dução de baixo custo,
fácil e rápida das dro-
gas sintéticas, como é o
caso da metanfetamina
-- a mais difundida do
mundo - e, mais recen-
temente, o fentanil, um
opioide devastador. Em
2021, a maioria das qua-

se 90 mil mortes por overdose rela-
cionadas a opioides na América do
Norte envolveu fentanil fabricado
ilegalmente.

A população jovem é a mais
vulnerável, bem como a mais afe-
tada pelos transtornos associados
ao uso de drogas em várias partes
do mundo. Na África, por exem-
plo, 70% das pessoas em tratamen-
to têm menos de 35 anos de idade.
No Brasil, não é diferente.

PREVENÇÃO -  A preven-
ção desempenha um papel cru-
cial na mitigação da dependên-
cia química. Pesquisas acadêmicas
demonstram que a prevenção não
só é mais eficaz, como mais eco-
nômica. Para cada US$1 inves-
tido em prevenção, pode-se econo-
mizar até US$10 em custos de tra-
tamentos e cuidados de saúde.

Programas de prevenção po-
dem fornecer apoio psicossocial,
educar sobre os riscos associados
ao uso de álcool e drogas e encora-
jar a busca de ajuda antes que a
dependência se estabeleça.

Mas nada se compara à influ-
ência da família. Estabelecer um
ambiente onde os membros da fa-
mília se sintam à vontade para dis-
cutir problemas relacionados ao

uso de substâncias psicoativas é
fundamental.

Lembro-me das conversas que
os meus pais, desde muito cedo, ti-
veram com meus dois irmãos e co-
migo sobre o perigo das drogas. "Fi-
quem longe! Não aceitem! Nem
experimentem! " -- eram alertas
simples, mas funcionavam. Era
uma época em que jamais se cogi-
tava legalizar o uso das drogas.
Poucas pesquisas estavam à dispo-
sição, mas a destruição de vidas, de
famílias, de futuro já estava posta.

A Associação Brasileira de Psi-
quiatria (ABP) diz em seu site:
"Após avaliação criteriosa, tendo
em vista os diversos prejuízos des-
tacados, no momento, não apoia o
uso da cannabis e de seus deriva-
dos com fins medicinais na área de
Psiquiatria, nem apoia seu uso para
fins recreativos. Não há evidências
científicas suficientes que justifi-
quem o uso de nenhum dos deri-
vados da cannabis no tratamento
de doenças mentais. Em contrapar-
tida, diversos estudos associam o
uso e abuso de cannabis, bem como
de outras substâncias psicoativas,

ao desenvolvimento e agravamen-
to de doenças mentais. "

E continua: "O uso e abuso das
substâncias psicoativas presentes
na cannabis causam dependência
química, podem desencadear qua-
dros psiquiátricos e, ainda, piorar
os sintomas de doenças mentais já
diagnosticadas. Esse é o caso da
esquizofrenia - estima-se que o ris-
co para desenvolvimento da doen-
ça seja quatro vezes maior e o uso
de cannabis piora o prognóstico
da doença. O uso de cannabis
também está associado à alte-
ração basal de humor, à depres-
são, ao transtorno bipolar, aos
transtornos de ansiedade, trans-
torno de déficit de atenção e hipe-
ratividade e à ideação suicida. "

Apesar dos esforços de mui-
tos setores contrários, pode ser que
um dia a descriminalização do
uso das drogas seja uma reali-
dade no país, uma realidade a
se lamentar profundamente.
Esse é mais um motivo porque de-
vemos falar sobre prevenção.

Pais e cuidadores são influen-
ciadores poderosos na vida de uma
criança e não podem duvidar des-
se poder. Suas palavras, conversas
e conselhos valem muito e serão
mais eficazes quanto mais cedo co-
meçarem. Uma criança precisa ser
conduzida por caminhos de vida.
Drogas sempre serão caminhos de
morte. Não importa o quanto ten-
tem normalizar essa prática.

______

Gilberto Nascimento Juni-
or, secretário estadual de
Desenvolvimento Social
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Etec Gustavo Teixeira vence última etapa
Cerimônia de premiação da categoria A (adolescentes) marcou o encerramento dos Jogos
Interescolares; Poliedro foi o vice-campeão; em terceiro lugar, a Vicente Luis Grosso

Com 291 pontos, a Escola Téc-
nica Estadual Gustavo Teixeira sa-
grou-se a grande campeã da cate-
goria A (nascidos entre 2006 e
2008) dos Jogos Interescolares de
São Pedro 2023. A cerimônia de
premiação da categoria aconte-
ceu na sexta-feira (27), no Gi-
násio Municipal Antônio Carlos
Silotto Filho (Bordadão), em São
Pedro, e marcou também o en-
cerramento da competição.

Realizada pela Prefeitura de
São Pedro, via Secretaria de Edu-
cação e Coordenadoria de Espor-
tes e Lazer, a cerimônia contem-
plou, ainda, os destaques individu-

ais de cada uma das 29 modalida-
des esportivas e foi encerrada com
a tão aguardada entrega de tro-
féus às escolas campeãs.

Em segundo lugar ficou o Co-
légio Poliedro (235 pontos) e, em
terceiro, a Escola Estadual Vicente
Luis Grosso, de São Pedro, com 158
pontos. A Escola Estadual Ângelo
Franzin, de Águas de São Pedro,
somou 80 pontos, à frente da Es-
cola Estadual Ademar Vieira
Pisco, do município de Santa
Maria da Serra, com 34 pontos,
e da Escola Estadual Aroldo
Donizetti Leite ("Jaqueira"), de
São Pedro, com 15 pontos.

Estiveram presentes na ce-
rimônia de premiação dos Jo-
gos Interescolares o secretário
de Governo e coordenador de
Esportes e Lazer, Claudinei Ar-
ruda, além dos vereadores José
Roberto de Moura, o Dudu;
Cleuza Barros e Antônio Tole-
do, o Toninho da Sorveteria.

HOMENAGEM - Antes da
abertura da cerimônia de pre-
miação, o aluno do primeiro ano
da Etec Gustavo Teixeira, João
Victor Cid (Cidão), de 16 anos,
recebeu, das mãos do professor
Marcelo Vieira, a camisa do ar-

mador Georginho, jogador pro-
fissional  de basquetes que dis-
putou o último campeonato bra-
sileiro pelo Sesi Franca. "Fiquei
muito emocionado com a home-
nagem. Não gostava de basquete.
Aprendi a gostar do esporte na es-
cola, graças ao incentivo dos pro-
fessores, e aí passei a assistir na
tevê as ligas nacionais e internaci-
onais e treinar arremesso, todos
os dias, na quadra da (Emeb) Ira-
cy Bertochi", diz o adolescente são-
pedrense, de 1,85 metro, que sonha
um dia jogar como ala-pivô na
NBA, principal liga de basque-
tebol profissional do mundo.

Premiação dos Jogos Interescolares
de 2023 (categoria A)

Skate (feminino)
1ª Catarina Storani - Colégio Poliedro
2ª Sofia Barbosa - E.E. Angelo Franzin

3ª Ayumi Mitsumori - E.E. Vicente Luis Grosso

Skate (masculino)
1º Victor Gabriel Lopes - E.E. Vicente Luis Grosso

2º Davi Abner Vieira - E.E. Vicente Luis Grosso
3º Yuri Braz - ETEC Gustavo Teixeira

 Damas (feminino)
1ª Laura Galante - ETEC Gustavo Teixeira

2ª Franciane Silva - E.E. Vicente Luis Grosso

Damas (masculino)
1º Matheus Tavella - ETEC Gustavo Teixeira

2º Gabriel Vieira - Colégio Poliedro
3º Eduardo Junior - E.E. Vicente Luis Grosso

Xadrez (feminino)
1ª Rhaiane da Silva - ETEC Gustavo Teixeira
2ª Maria Eduarda Navarro - Colégio Poliedro

3ª Isabela Campos - Colégio Poliedro

Xadrez (masculino)
1º Ediheber Carvalho - ETEC Gustavo Teixeira

2º Leandro Oliveira - Colégio Poliedro
3º Kauã Boloni - E.E. Vicente Luis Grosso

Handebol (feminino)
1º ETEC Gustavo Teixeira

2º E.E. Vicente Luis Grosso
3º Colégio Poliedro

Handebol (masculino)
1º ETEC Gustavo Teixeira

2º Colégio Poliedro
3º E.E. Vicente Luis Grosso

Futebol Society (masculino)
1º ETEC Gustavo Teixeira

2º Colégio Poliedro
3º E.E. Angelo Franzin

Resistência (feminino)
1ª Tabata Azevedo - ETEC Gustavo Teixeira

2ª Melissa Franco - Colégio Poliedro
3ª Isabela Binote - ETEC Gustavo Teixeira

Resistência (masculino)
1º Kauã Cruz - E.E. Vicente Luis Grosso

2º Davi Moraes - E.E. Vicente Luis Grosso
3º Giovani Adorno - ETEC Gustavo Teixeira

Arremesso de peso (feminino)
1ª Jully Oliveira - E.E. Vicente Luis Grosso
2ª Hanna Julia - E.E. Vicente Luis Grosso

3ª Maria Eduarda - Colégio Poliedro

Arremesso de peso (masculino)
1º João Dalaqua - Colégio Poliedro

2º Mateus Teodoro - ETEC Gustavo Teixeira
3º Felipe Borges - Colégio Poliedro

Basquete (feminino)
1º - ETEC Gustavo Teixeira

2º - Colégio Poliedro
3º - E.E. Angelo Franzin

Basquete (masculino)
1º - E.E. Angelo Franzin
2º - Colégio Poliedro

3º - ETEC Gustavo Teixeira

25 metros livre (feminino)
1ª Maria Eduarda Bueno - Colégio Poliedro

2ª Sofia Sgorlon - Colégio Poliedro
3ª Maria Eduarda Bueno - E.E. Angelo Franzin

Natação revezamento (misto)
1º - Colégio Poliedro

2º - ETEC Gustavo Teixeira
3 º - E.E. Angelo Franzin

Velocidade (feminino)
1ª Ana Luiza Maciel - ETEC Gustavo Teixeira

2 ª Lais Scagnolato - Colégio Poliedro
3 ª Rebeca Velozo - ETEC Gustavo Teixeira

Velocidade (masculino)
1º Samuel Barboza - ETEC Gustavo Teixeira

2º Gabriel Biscalchin - ETEC Gustavo Teixeira
3º Lucas Chagas - E.E. Vicente Luis Grosso

 Revezamento 4x100 (feminino)
1º - ETEC Gustavo Teixeira

2º - E.E. Vicente Luis Grosso

Revezamento 4x100 (masculino)
1º - ETEC Gustavo Teixeira

2º - Colégio Poliedro
3º - E.E. Vicente Luis Grosso

Tênis de mesa (feminino)
1ª Mariana Ataulo - ETEC Gustavo Teixeira
2ª Letícia Stracker - ETEC Gustavo Teixeira

3ª Catarina Storani - Colégio Poliedro
 Tênis de mesa (masculino)

1º Giovani Adorno - ETEC Gustavo Teixeira
2º Henri Fazio - ETEC Gustavo Teixeira

3º Jão Pedro Oliveira - E.E. Vicente Luis Grosso

Voleibol (feminino)
1º - ETEC Gustavo Teixeira

2º - E.E. Ademar Vieira Pisco
3º - E.E. Vicente Luis Grosso

Voleibol (masculino)
1º - E.E. Ademar Vieira Pisco

2º - E.E. Angelo Franzin
3º - ETEC Gustavo Teixeira

Futsal (feminino)
1º - E.E. Vicente Luis Grosso

2º - Colégio Poliedro
3º - ETEC Gustavo Teixeira

Futsal (masculino)
1º - ETEC Gustavo Teixeira

2º - Colégio Poliedro
3º - E.E. Ademar Vieira Pisco

Natação 25m (masculino)
1º Rafael Fabreti - ETEC Gustavo Teixeira

2º Pedro Pires - Colégio Poliedro
3º Samuel Barbosa - ETEC Gustavo Teixeira

Etec, campeã dos Jogos Interescolares categoria A Cerimônia de premiação da Categoria A do Jogos Interescolares

Alunos do Colégio Poliedro Alunos da Escola Estadual Vicente Luis Grosso

Alunos da Escola Ademar Vieira Pisco Aluno recebeu camisa do armador Georginho

Divulgação
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Charqueada realiza sorteio
de endereços do conjunto
habitacional de Paraisolândia

Prefeitura, Câmara e
OAB de São Pedro realizam
Ação Comunitária

A administração de Charque-
ada realizou nesta quinta-feira (26)
o sorteio de endereços do Conjun-
to Habitacional - C, no bairro Pa-
raisolândia. Ao todo, a Companhia
de Desenvolvimento Habitacional
e Urbano do Estado de São Paulo
(CDHU) construiu 40 casas popu-
lares com apoio do governo esta-
dual e da prefeitura.

Segundo o gerente de Habi-
tação da Regional de Campinas,
Fernando Ferreira, o próximo
passo é agendar a data para as-
sinatura dos contratos. "Será pu-
blicada a convocação para que to-
dos os candidatos compareçam em
um local e data específicos para esta
finalidade", disse.

O prefeito Rodrigo Arruda
comemorou mais esta etapa con-
cluída e o sonho da casa pró-
pria mais próximo para dezenas
de famílias charqueadenses. "É
a oportunidade para aqueles que
mais precisam e eu tenho um or-
gulho enorme em vermos esse so-
nho se concretizando. Foram mui-
tas lutas, mas conseguimos termi-
nar e agradeço a todos envolvidos
que se empenharam", disse.

Arruda destacou ainda o pro-
cesso longo de regularização dos
documentos. "Desde que assumi
como prefeito as obras já estavam
em andamento, porém apresenta-
vam problemas na documentação
e outras dificuldades. Mas com es-

Ao todo, a CDHU construiu 40 casas populares com apoio do governo estadual e da prefeitura

forço e dedicação da nossa equipe
tudo foi superado e hoje a entrega
das casas está chegando. Após esta
etapa e assinatura dos contratos,
será a entrega das chaves. Nosso

governo não medirá esforços para
dar celeridade a esta questão", con-
cluiu o chefe do Executivo.

ENTREGA DAS CHAVES
- A data para a entrega das chaves

aos beneficiários é agendada pelo
governo estadual, por meio do ga-
binete do governador. Por con-
ta disso, vale ressaltar que a pre-
feitura aguarda uma posição.

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA M M M M MARIAARIAARIAARIAARIA

Festival do Chopp Artesanal foi um sucesso
Em Santa Maria da Serra, o

Festival do Chopp Artesanal Cir-
cuito Vier Party foi um sucesso nos
três dias em que esteve na da Pra-
ça da Matriz.  A programação faz
parte do calendário de eventos do
aniversário de 63 anos do municí-
pio, que aconteceu durante o mês

de outubro, com diversas barracas
e food-trucks. Além de cerveja ar-
tesanal de grande variedade e qua-
lidade, teve vendedores da própria
cidade e diversos cantores se apre-
sentaram no palco e fizeram a ale-
gria dos presentes. Na sexta-feira
(27), no aniversário da cidade, teve

Samba da Aninha, com a cantora
Aninha Barros. O prefeito Josias
Zani Neto junto com a primeira
dama e presidente da Câmara, Ales-
sandra Bozeli Zani, cantaram jun-
to com a cantora o "Parabéns a
você". No sábado, além da Banda
Musical Municipal de Dois Córre-

gos, houve a apresentação da ban-
da Fonte Luminosa, pelo Circuito
Cult SP por intermédio da Secreta-
ria da Cultura do Estado de São
Paulo. No domingo o cover oficial
da Banda Charlie Brown Jr. fechou
na noite matando a saudade dos
grandes sucessos da banda.

A Prefeitura de Santa Maria
da Serra, a Câmara Municipal e Or-
dem dos Advogados do Brasil
OAB/São Pedro realizaram no úl-
timo sábado (28) uma Ação Comu-
nitária em frente ao prédio do Le-
gislativo da cidade.

Por meio do projeto OAB Iti-
nerante, representantes da Ordem,
liderados pela presidente da orga-
nização, Márcia Mazzini, atende-
ram gratuitamente a população
que precisava de algum tipo de as-
sistência judiciária.

Também houve atualização
de carteira vacinal, pesagem do
Programa Bolsa Família, cadas-
tro e recadastro em programas
sociais, inscrições e rematrícu-

las para a rede municipal de
ensino em 2024, além de inscri-
ções para o EJA (Educação de
Jovens e Adultos). Para a cri-
ançada teve pipoca e algodão
doce.  Sobre o evento que fez parte
do calendário festivo de aniversá-
rio de Santa Maria da Serra, o pre-
feito Josias Zani Neto agradeceu a
colaboração da OAB. "É sempre
muito importante a construção
de parcerias como essa, onde a
gente pode unir entidades séri-
as com o poder público. Quem
ganha é a população", comen-
tou. A presidente da Câmara,
Alessandra Bozeli Zani, e os ve-
readores, Cássio Cury e Gi Bai-
ano, também participaram.

Por meio do projeto OAB Itinerante, representantes da Ordem aten-
deram gratuitamente quem precisava de assistência judiciária
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Cidade recebeu 5º etapa do
Circuito de Pedal Serra do Itaqueri

Santa Maria da Serra recebeu
no último dia 29 a 5º Etapa de de
Ciclismo do Circuito Serra do Ita-
queri. O pedal saiu de São Pedro e
terminou na Praça da Matriz com-
pletando 49 quilômetros.

No percurso os ciclistas pas-
saram por belas paisagens, lama e
atravessaram por riachos. A Feiri-
nha da Serra do Itaqueri também
marcou presença. O Circuito é
organizado pela Associação Ser-
ra do Itaqueri e estava no ca-
lendário de eventos do aniver-

sário de Santa Maria da Serra.
Esteve presente o prefeito Josias
Zani Neto, a presidente da Câma-
ra, Alessandra Bozeli Zani e o se-
cretário de Turismo de São Pedro,
Ronaldo Gasparelo. Além da aven-
tura de cada um dos participantes,
o Circuito é importante ação turística
entre os municípios do Polo Turístico
da Serra do Itaqueri. A GCM e a
Polícia Militar de São Pedro junta-
mente ao setor de Transportes e
Saúde de Santa Maria da Serra
deram suporte ao longo do trajeto.

O Circuito foi organizado pela Associação Serra do Itaqueri e fez parte do aniversário de Santa Maria da Serra


